



Die Harmoniemusik Triesenberg an ihrem Herbstkonzert 2015 im Dorfsaal.

Bilder: pd

Kurzinterview mit Reto Nussio

«Das Herbstkonzert wird abwechslungsreich»

Herr Nussio, beim diesjährigen Herbstkonzert geben Sie den Posten des Dirigenten der Harmoniemusik Triesenberg ab. Fällt Ihnen der Abschied von der HM Triesenberg schwer?

Reto Nussio: Ja, richtig, nach 15 Jahre bei der HM Triesenberg gebe ich den Taktstock an meinen Nachfolger weiter. Die Musik und der Verein haben mein Leben wesentlich bestimmt. Mit den Jahren bin ich mit der Harmoniemusik und den Menschen darin verwachsen. Das ist nicht einfach nur ein Job, den man da macht. Ich habe mich mit Leib und Seele der HM Triesenberg gewidmet und deshalb ist es sicher nicht einfach, diesen Verein mit den tollen Menschen zu verlassen.

Worauf dürfen sich die Gäste beim Herbstkonzert 2016 freuen?

Nussio: Die Gäste dürfen sich auf ein abwechslungsreiches Konzertprogramm freuen. Mit «Jubiläumsfanfare» von Kees Vlak werden wir das Herbstkonzert eröffnen. Ein weiterer Programm-

punkt ist das Konzertstück «Emotionen», passend zur Verabschiedung von Kurt Gäble. Mit den Klangfarben des sinfonischen Blasorchesters werden in feinen Abstufungen Gefühle wie Glück, Liebe und Hoffnung als bereichernde Kräfte menschlichen Lebens Ausdruck verleihen. Im zweiten Konzertteil geben wir vor allem gute und gehobene Unterhaltungsmusik zum Besten. Diese letzte Komposition beinhaltet noch eine spezielle Überraschung.

Worauf blicken Sie mit besonderer Freude zurück?



Dirigent der HM Triesenberg, Reto Nussio. Bild: pd

Nussio: Ich feiere in diesem Jahr 50 Jahre Blasmusik, dabei gibt es einiges, worauf ich zurückblicke. Bei der HM Triesenberg sind mir besonders Auftritte und Reisen im In- und Ausland, wie z. B. Wien, Salzburg, Wanfried, Linz und Graz in Erinnerung geblieben. Auch die Teilnahme an den internationalen Walsertreffen waren spezielle Momente. Dazu gehören auch die schönen und unvergesslichen Herbstkonzerte. Ein ganz unvergesslicher Moment war an meinem 50. Geburtstag, als mich die Harmoniemusik in Marschmusikformation bei der Waldhütte in Haldenstein überraschte.

Was wünschen Sie Ihrem Nachfolger und der HM für die Zukunft?

Nussio: Mit Markus Hobi hat der Verein einen guten und bereits erfahrenen und kompetenten Dirigenten gewählt. Ich wünsche ihm für seine neue Aufgabe mit der HM im kommenden Jahr eine glückliche Hand und in Zukunft viele schöne Auftritte und Konzerte mit der HM Triesenberg.

Kurzinterview mit Markus Hobi

«Ich freue mich auf die Arbeit als Dirigent»

Herr Hobi, freuen Sie sich auf Ihre neue Rolle als Dirigent der HM Triesenberg?

Markus Hobi: Ja, ich freue mich, die HM Triesenberg zu übernehmen. Ich habe mich ja bewusst entschieden, wieder einen Verein zu übernehmen. Ich habe mich damals entschieden, eine Pause einzulegen, da mein zweites Kind unterwegs war. Nun sind die Kinder etwas älter und ich habe wieder ein grösseres Zeitgefäss, mich musikalischen Tätigkeiten zu widmen.

Was sind die besonderen Herausforderungen, die dabei auf Sie zukommen?

Hobi: Die Herausforderung besteht sicher darin, die einzelnen Leute und deren musikalischen Stand kennenzulernen und dem-



Markus Hobi, der neue Dirigent der HM Triesenberg. Bild: pd

Hobi: Auf junge Leute, die musikalisch etwas erreichen wollen, den Verein und deren Mitglieder kennenzulernen und natürlich auf die eigentliche Arbeit eines Dirigenten: Proben und Konzerte zu leiten und Menschen musikalisch zu erreichen.

Wie ist Ihr Verhältnis zu Reto Nussio und was wünschen Sie ihm für die Zukunft?

Hobi: Herr Nussio hat bei der HM Triesenberg grossartige Arbeit geleistet, für diese Mühe und dieses Herzblut danke ich ihm. Ich wünsche ihm für die Zukunft alles Gute und dass er Musik stets im Herzen trägt. Natürlich würde es mich freuen, ihn beim einen oder anderen Konzert wieder einmal zu sehen.

entsprechend zu fördern oder anzuleiten. Der Verein hat bis jetzt ja gut funktioniert, und doch ist es wichtig, neue Ideen und Ziele anzustreben.

Worauf freuen Sie sich am meisten, wenn Sie auf das kommende Jahr blicken?



Informationen zur Harmoniemusik Triesenberg

Gründungsjahr: 1904
Mitglieder: 65
Dirigent bis 2016: Reto Nussio
Dirigent ab 2016: Markus Hobi
Präsident: Norman Lampert
Herbstkonzert am 12. November, um 19.30 Uhr
www.hmtbg.li

